



Vorlage Nr.

## Tagesordnungspunkt 2

### der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Bierstadt am 25. November 2021

#### Weiteres Vorgehen KSP Dorfanger - Vorstellung durch das Grünflächenamt

---

#### Beschluss Nr. 0092

1. Der Ortsbeirat begrüßt die unerwartete Aufstellung eines zusätzlichen Spielgerätes auf dem Spielplatz Dorfanger.
2. Die Installation eines einzelnen Spielgerätes auf dem Spielplatz Dorfanger ersetzt nicht das überfällige Gesamtkonzept für die Umgestaltung des Spielplatzes. Wir erwarten daher die Erstellung eines Konzeptes unter Beteiligung des Ortsbeirates sowie verbindliche Zusagen für dessen Umsetzung.
3. Der Ortsbeirat fordert erneut, den Zaun am Spielplatz Dorfanger instand zu setzen.
4. Der Ortsbeirat erwartet, dass ihm die in der kommenden Sitzung des Ortsbeirates (Donnerstag, 27.01.2022) Vertreter des Grünflächenamts die weiteren Planungen zur Umgestaltung vorstellen.

#### Begründung

zu 2.

Der Ortsbeirat fordert seit mehr als sieben Jahren die grundsätzliche Umgestaltung des Spielplatzes. Er hat dafür mit dem Beschluss Nr. 0020 vom 10.04.2014 einen eigenen Vorschlag eingebracht. Der Text des Vorschlags lautet: „Auf dem Spielplatz Dorfanger würde die Entsiegelung der nicht mehr nutzbaren Rollschuhbahn und Entfernung des Geländers um die Rollschuhbahn eine bessere Nutzung der Flächen für neue Spielgeräte möglich machen, da sich auf dem Spielplatz wenig Spielgeräte befinden und es sich doch um ein großes Areal handelt. Gewünscht sind eine Nestschaukel und eine Wasserspiellandschaft. Da auf dem Spielplatz ein Wasseranschluss (der früher genutzt wurde) vorhanden sein müsste, was zu prüfen ist, gäbe es dort die Möglichkeit eine kleine Wasserspiellandschaft einzurichten.“ Bedauerlicherweise wurde bei der jetzt erfolgten Ergänzung der Spielgeräte keiner der beiden Vorschläge aufgenommen.

Die Notwendigkeit für eine komplette Umgestaltung des Spielplatzes wird auch von Seiten des Fachamtes befürwortet. Der zuständige Dezernent, Stadtrat Dr. Franz, teilt dem Ortsbeirat mit Schreiben vom 04.08.2014 mit: „Zu den Spielplätzen „Kappesgarten (Dorfanger) und Kolberger Straße werden grundsätzliche Umgestaltungsbedarfe gesehen,

entsprechende Mittel hierfür werden im Rahmen der Aufstellung des nächsten Doppelhaushaltes angemeldet.“

Der Dezernent bezieht sich in seinem Schreiben auf das Gesprächsprotokoll eines Treffens von Mitgliedern des Ortsbeirates mit dem zuständigen Abteilungsleiter im Grünflächenamt am 10.06.2014. In diesem Protokoll ist zum Spielplatz Dorfanger festgehalten: „Einzelne Erneuerungen oder Ergänzungen sollen dort nicht vorgenommen werden. Auf Grund der Grundstruktur, des Bodenbelages etc. ist eine komplette Überplanung notwendig. Mittel hierfür werden durch Amt 67 für den nächsten Doppelhaushalt angemeldet.“

Diese Anmeldung war jedoch offenbar ebenso erfolglos wie die wiederholten Anmeldungen des Ortsbeirates zu den letzten Doppelhaushalten. Auf die Anmeldung des Ortsbeirates zum Doppelhaushalt 2022/2023 antwortet das Fachamt im Wesentlichen mit dem gleichen Wortlaut wie schon 2019: „Die Maßnahme wird im Rahmen des „Spielplatztopfes“ umgesetzt. Wird jedoch nicht als Einzelprojekt geführt. Prio 3 da Kolberger Straße umgesetzt wird.“ Welche zeitliche Abfolge sich mit der Festsetzung „Prio 3“ ergibt, entzieht sich der Kenntnis des Ortsbeirates. Vermutet werden kann, dass das Projekt zugunsten von Spielplätzen in anderen Stadtteilen zurückgestellt wird, weil Bierstadt mit dem Spielplatz Kolberger Straße jetzt gerade „dran“ war.

Der Ortsbeirat erinnert daher an die Absprache mit dem Fachamt in 2014.

Bei einem Gespräch mit dem Ortsbeirat wurde auch die Reihenfolge für die Umgestaltung der beiden Spielplätze vereinbart. Dem Ortsbeirat wurde seinerzeit zugesagt, dass der Spielplatz Dorfanger nach Fertigstellung des Spielplatzes Kolberger Straße in dem darauffolgenden Haushalt berücksichtigt wird.

zu 3.

Wir verweisen dazu auf den Beschluss Nr. 0100 des Ortsbeirates vom 26.11.2020 und die dazu gehörende Begründung. Der Beschluss lautet: „Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten dafür Sorge zu tragen, dass an Stelle des bereits in 2019 entfernten maroden Holzzaunes an der westlichen und südlichen Spielplatzseite unverzüglich ein neuer Metallstabzaun ergänzend zu dem bereits in Teilen vorhandenen installiert wird.“

+

+

Verteiler:

Dez V            z.w.V.

1005            Wv. + z.d.A.

Volland  
Ortsvorsteher